01/06/2010 DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE) 2 5 MIRAR HACIA ARRIBA 6,8x11,5 \$999.091

Mirar hacia arriba

Señor Director:

El tema de fondo, en el reciente resultado del Indice de Competividad del IMD de Suiza, no es que Chile haya bajado tres lugares (del 25 al 28), sino más bien se debe analizar qué hacen los "mejores" y cómo adaptamos y caminamos hacia esas mejores prácticas. Un ejemplo, el gasto en Investigación y Desarrollo, como porcentaje del PIB: Singapur, 2,25%; EE.UU., 2,68%, mientras que Chile muestra un magro 0,61%. En este mismo índice, Taiwán debe estar orgulloso de su nueva posición (pasó del lugar 23 al 8). ¿Qué cosas está haciendo bien este pequeño país asiático? Por una parte, aplicar un sistema educacional que satisface los requerimientos de desarrollo del país (con más técnicos de alto nivel) y disponer del acceso a recursos

tecnológicos y científicos alineados a las necesidades de negocios. La lección es: miremos más hacia arriba y menos hacia abajo.

Claudio Müller V.

Académico Fac. Economía y Negocios U. del Desarrollo